

# PlantaDoce.

Empresa

## El gigante turco Toksöz cuelga el cartel de cerrado en su filial farmacéutica en España

La falta de liquidez y de rentabilidad, así como la inestabilidad de la lira turca, han provocado el cese de la actividad de Sanovel España. El grupo turco, además, es propietario de Zumosol, cuyos empleados compartían oficinas con la farmacéutica en Madrid.

I. Vera  
29 oct 2018 - 05:00

El gigante turco Toksöz cuelga el cartel de cerrado en su filial farmacéutica en España

El grupo Toksöz pierde fuerza. La multinacional turca ha decidido paralizar la actividad de Sanovel España, filial de su empresa farmacéutica Sanovel ubicada en Turquía. La matriz otomana ha decidido cerrar esta empresa y despedir a todos sus empleados, según revelan fuentes del sector a PlantaDoce.

**Sanovel fue fundada en Turquía en 1971 por el farmacéutico Erol Toksöz** y es el origen del holding que lleva su mismo apellido hoy en día. Esta farmacéutica emplea a 400 trabajadores y tiene una capacidad de producción anual de 300 millones de unidades de fármacos, según consta en su web.

El gigante turco, en la actualidad, es propietario de más de diez empresas entre las que hay farmacéuticas, compañías de alimentación o del *real estate*. La multinacional emplea a más de 4.000 trabajadores en veinte países y **tiene una facturación anual de 500 millones de euros**, siendo España e Italia sus principales mercados. En el caso español el grupo inició su actividad en 2013 con la compra de Zumosol.

---

# PlantaDoce.

---

## Toksöz emplea a más de 4.000 trabajadores en veinte países, siendo España e Italia sus principales mercados

El cierre de la filial española de Sanovel se produce por la falta de liquidez y de rentabilidad, según sostienen varias fuentes cercanas a la firma. La delegación en España inició su actividad hace un par de años y comercializaba medicamentos para el tratamiento de enfermedades mentales y del sistema nervioso.

Recientemente, la compañía se había presentado a licitaciones públicas en Andalucía, de las que no había resultado adjudicataria. Estas mismas fuentes, además, aseguran que **la firma tenía registrados varios medicamentos pero no había ventas.**

En paralelo a la falta de rentabilidad, la inestabilidad de la lira turca también ha jugado en contra de la filial española. Actualmente, Turquía atraviesa uno de sus peores momentos económicos tras la debacle de su moneda, desde que en agosto Estados Unidos anunciara que duplicaba los aranceles a la importación de acero y aluminio del país del este de Europa. En ese momento, **la lira turca perdió un 25% de su valor.**

## Sanovel emplea a más de 400 trabajadores y produce anualmente 300 millones de unidades de medicamentos

Sanovel en Turquía también ha despedido hasta a un centenar de representante de ventas. En este caso, **Sanovel ha argumentado que los despidos se deben a exceso de empleados.** Los trabajadores de la filial de la farmacéutica en España, ubicados en la Calle Marqués de Villamagna, en el barrio de Salamanca de Madrid, compartían oficina con los empleados de Zumosol.

Además de los trabajadores de la delegación española, **algunos de los proveedores de la farma en España también se han visto afectados**, pues se han quedado sin percibir sus correspondientes honorarios, según fuentes cercanas a la firma.